
 
SITZUNG DER JUGENVERTRETUNG VOM 08.12.2021 

 

NIEDERSCHRIFT 

 

zur 8. öffentlichen Sitzung der Jugendvertretung 

am Mittwoch, 08.12.2021 

 

Sitzungsbeginn: 18:15 Uhr 

Sitzungsende: 19:40 Uhr 

Sitzungsort: 
Großer Sitzungssaal des Rathauses Friedrichsdorf,  

Hugenottenstr. 55, I. OG, Zimmer 101 

  

Anwesend waren:  

 die Mitglieder (stimm-

berechtigt) 

 

Hannah Enzmann, Paula Frischkorn, Sadik Gashi, 

Adrian Gayol-Alvarez, Niclas Keitel, Robert Khachatryan,  

Silvia Müller, Marc Schmidt, Lena Schösser, Jonas Sticher 

 

 Nicht stimmberechtigt 

 

Claudia Schünemann (Jugendbüro) 

Gisela Tenter (SPD) 

Cornelius Müller (Besucher) 

Liberty Laxy (Besucherin) 

 

Es fehlen: 

 entschuldigt niemand 

 unentschuldigt niemand 

  

Schriftführer: Hannah Enzmann 

  

Tagesordnung: 1. Eröffnung der Sitzung durch die Vorsitzende 

2. Bestimmung der Schriftführertätigkeit gemäß § 7  

der Geschäftsordnung 

3. Arbeitskreise 

3.1 AK Austausch mit der Partnerstadt Houilles 

3.2 AK Konzept Jugendzentrum 

3.3 AK Öffentlichkeitsarbeit 

3.4 AK Sommerfest 

4. Projektgruppe Weihnachtsmarkt 

5. Klimabeirat Stadt Friedrichsdorf 

6. Initiative junges Friedrichsdorf 

7. Sonstiges 

  

Zu Beginn der Sitzung 

wurden folgende Ein-

wände eingebracht: 

- k e i n e - 

 

Die Verhandlungen finden in öffentlicher Sitzung statt. 

  



[Hier eingeben] 
 

Verhandlungsniederschrift und Beschluss 

   - 2 - 

SITZUNG DER JUGENVERTRETUNG VOM 08.12.2021 

 

Punkt 1: Eröffnung der Sitzung durch die Vorsitzende 

 

Die Vorsitzende Paula Frischkorn eröffnet um 18:15 die 8. öffentliche Sitzung der Jugendver-

tretung. 

 

Punkt 2: Bestimmung der Schriftführertätigkeit nach §7 der Geschäftsordnung 

 

Hannah Enzmann erklärt sich bereit die Schriftführertätigkeit zu übernehmen. Es gibt keine 

Einwände. 

 

Punkt 3: Arbeitskreise 

 

3.1: Arbeitskreis Austausch mit der Partnerstadt Houilles 

 

Im Arbeitskreis wurde weiter die Präsentation besprochen und bearbeitet, die den Vertretern 

der Partnerstadt vorgestellt werden soll. Während die Präsentation läuft, wird im Hintergrund 

gesprochen und erklärt werden. Das Präsentationsthema ist Bildung, dazu möchte die Ju-

gendvertretung die Lehrer und Lehrerinnen der Philipp-Reis-Schule nach alten Schulbüchern 

fragen, die finanziell schwächeren Schülern zur Verfügung gestellt werden können. Diese 

könnten dann im neu eröffneten Jugendzentrum (JUZ) in Friedrichsdorf platziert werden.  

 

Das nächste Treffen des Arbeitskreises findet statt am: 9. Januar 2022 um 16 Uhr im Ju-

gendbüro der Jugendvertretung in Seulberg. 

 

3.2.: Arbeitskreis Konzept Jugendzentrum  

 

Der Arbeitskreis pausierte, bis sich weitere Neuerungen zum Jugendzentrum ergeben. Am 

03.12.21 öffnete das Jugendzentrum in der Hugenottenstraße 119 zum ersten Mal. Daher 

trifft sich der Arbeitskreis im neuen Jahr vor Ort, um sich gemeinsam die Örtlichkeit anzu-

schauen und zu schauen was schon eingerichtet ist und was eventuell noch fehlt. Der Leiter 

des Jugendzentrum Marcel soll angefragt werden, ob er zum Treffen dazu kommen möchte.  

Die Öffnungszeiten des Jugendzentrums sind derzeit: dienstags und freitags von 15:30 bis 

20 Uhr und samstags von 15 bis 21 Uhr.  

 

Das nächste Treffen des Arbeitskreises findet statt am: 14.01.2022 um 17 Uhr im Jugend-

zentrum in Friedrichsdorf. 

 

3.3. Arbeitskreis Öffentlichkeitsarbeit 

 

Der Arbeitskreis hat ein neues Konzept für die Instagramseite der Jugendvertretung erarbei-

tet. Dazu sind bereits zwei Beiträge mit einem neuen Design veröffentlicht worden. Ziel ist es 

ein einheitliches Design zu nutzen und dieses alle paar Monate zu erneuern, damit Abwechs-

lung entsteht. Außerdem ist das Ziel öfter Beiträge zu posten, um präsenter als Jugendver-

tretung in den sozialen Medien zu sein. 
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Das nächste Treffen des Arbeitskreises findet statt am: 09.01.2022 um 15 Uhr im Jugend-

büro der Jugendvertretung in Seulberg. 

 

3.4. Arbeitskreis Sommerfest 

 

Der Arbeitskreis hat sich Gedanken über ein mögliches Programm und Verpflegung für das 

Sommerfest im Sommer 2022 gemacht. Es soll die Möglichkeit für Bands, Comedians und an-

dere junge Entertainer aus Friedrichsdorf geben, ihr Talent zu zeigen und etwas vorzuführen. 

Jedoch ist am ausgewählten Termin die Bühne und die Technik, die für die Friedrichsdorfer 

Sommerbrücke aufgebaut ist, noch nicht verfügbar. Daher wird überlegt das Sommerfest an 

einem anderen Tag zu verlegen oder eigenständig eine Bühne anzumieten. Des Weiteren ist 

geplant Essen und Trinken anzubieten, also Würstchen, Salate, Kräuterbaguette etc. Zusätz-

lich sollen Bäckereien angefragt werden, ob sie Brötchen spenden wollen. Die Friedzbox soll 

ebenso eingebunden werden, da sie Spiele stellen kann und dadurch nochmal Aufmerksam-

keit bekommt und mitbringt. 

 

Das nächste Treffen des Arbeitskreises findet statt am: 21.01.2022 um 17 Uhr im Jugend-

büro der Jugendvertretung in Seulberg. 

 

Punkt 4: Projektgruppe Weihnachtsmarkt 

 

Die Projektgruppe hatte einen Stand auf dem Weihnachtsmarkt in Friedrichsdorf geplant, 

jetzt wurde der Weihnachtsmarkt allerdings aufgrund von Corona abgesagt und daher die 

Projektgruppe aufgelöst. Die Idee wird an die nächste Jugendvertretung weitergegeben.  

 

Punkt 5: Klimabeirat Friedrichsdorf 

 

Die Jugendvertretung hat eine E-Mail bekommen mit der Nachricht, dass die Stadt Fried-

richsdorf einen Klimabeirat zusammenstellt. Bezüglich dessen wird angefragt, ob die Jugend-

vetretung zwei Delegierte stellvertretend schicken möchte.  

Das erste Treffen des Klimabeirats findet am 14.12.2021 um 19 Uhr online statt.  

Wer als Delegierte zum Klimabeirat geht wurde abgestimmt. Zur Wahl standen Lena, Adrian 

und Paula. 

 

Abstimmung: 

Lena: 0 Stimmen 

Adrian: 5 Stimmen 

Paula: 6 Stimmen 

 

Damit ist Paula zur Abgeordneten der Jugendvertretung an den Klimabeirat gewählt und  

Adrian ist zum Stellvertreter gewählt.  
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Punkt 6: Initiative junges Friedrichsdorf 

 

Die Initiative junges Friedrichsdorf schlug der Jugendvertretung Veranstaltungen in Fried-

richsdorf vor, wo die Jugendvetretung sich präsentieren kann indem sie bspw. einen Stand 

anbietet. Als Ideen sprach die Initiative junges Friedrichsdorf den Hugenottenmarkt oder das 

Seulberger Brunnenfest an. Weiterhin hat die Initiative die Stadt nach legal bespraybaren 

Wänden in Friedrichsdorf gefragt, um einen Workshop zum Sprayen zu veranstalten. Außer-

dem möchte die Initiative eine Politik AG in der Philipp-Reis-Schule für Schüler anbieten, um 

Schülern die Stadtpolitik und die Parlamente in Friedrichsdorf näher zu bringen. In Zuge des-

sen sollen Vertreter verschiedenere Parteien eingeladen werden, die ihre Partei sachlich und 

objektiv vorstellen. Es sollen Parlamente dargestellt und nachgespielt werden und die AG soll 

das Gegenteil von „unterrichtslastig“ sein. In der folgenden Woche soll ein Treffen mit Herr 

Klein stattfinden, um ihm diese Idee näher zu bringen. Die Jugendvertretung äußerte, dass 

sie keine Kapazitäten hat eine solche AG mitzuleiten.  

 

Punkt 7: Sonstiges 

 

Treffen mit der FDP 

 

Die FDP kommunizierte der Jugendvertretung, dass sie bei möglichen Problemen gerne An-

sprechpartner ist.  

 

Neues JV-Logo 

 

Das neue Logo der Jugendvertretung ist digital fertiggestellt. Die Jugendvertretung möchte 

einen Pressevertreter einladen oder einen Bericht über das neue Logo schreiben, sodass die-

ses in der Zeitung publiziert wird. Außerdem bekommt die Gestalterin/Künstlerin des neuen 

Jugendvertretung-Logos eine Aufwandsentschädigung. Die Jugendvertretung stimmte über 

die Höhe der Aufwandsentschädigung ab. Als Vorschlag wurden 50€ angebracht. 

Dieser Vorschlag wurde einstimmig angenommen. 

 

Veröffentlichung der JV-Mitglieder auf der Internetseite der Stadt 

 

Die Politiker haben den Wunsch geäußert die Mitglieder der Jugendvertretung im Intranet 

der Stadt zu integrieren. Dazu teilte Claudia Schünemann Formulare aus, welche Informatio-

nen der Mitglieder dort zu sehen sein dürfen und eine passende Einverständniserklärung.  

Politiker der Stadt Friedrichsdorf können je nach Zugriffsrecht darauf zugreifen und Perso-

nendaten, Einladungen und Niederschriften der Sitzungen dort abrufen.  

 

gez. gez. 

 

___________________ ___________________ 

 

Paula Frischkorn Hannah Enzmann 

Vorsitzende Schriftführerin 


